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Zusammenfassung


Die Entschlüsselung des humanen Genoms und neue methodische Werkzeuge bedingen einem rasanten Erkenntniszuwachs in der Hämostaseologie. Hierzu gehört die Identifizierung neuer Gene, das Verständnis komplexer Phänotypen (z. B. thromboembolische Erkrankungen), die Erforschung der beteiligten Proteine mittels Kristallstruktur, Darstellung von Protein-Protein-Interaktionen und Proteinexpressionsprofilen sowie die Entwicklung neuer und selektiver wirkender Antikoagulanzien. Die Bedeutung hämostaseologischer Proteine abseits ihrer klassischen Aufgaben in der Gerinnung (beyond haemostasis) für die Bereiche Wundheilung, Angiogenese, Inflammation, Immunsystem und Tumormetastasierung nimmt kontinuierlich zu. Der Patient wird von diesen Entwicklungen durch auf ihn ausgerichtete individualisierte Präventions- und Therapieprogramme profitieren. Diese schließen zukünftige Ansätze der regenerativen Medizin wie Stammzell- und Gentherapie ein.
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Summary


Solving the human genome and new technical tools are nowadays rapidly increasing the knowledge of haemostasis. This includes the identification of novel genes, the understanding of complex phenotypes as thromboembolic disorders, the scientific exploration of the involved proteins by means of crystal structure, protein-protein-interactions and protein expression profiles as well as the development of new and more selectively acting anticoagulant drugs. The impact of haemostasis proteins in fields beyond haemostasis such as wound healing, angiogenesis, inflammation, immune system, and tumour growth is becoming more evident. Patients will profit from these developments by individualised prevention and therapy regimens, including future approaches of regenerative medicine as stem cell and gene therapy.
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